

DICTÉE

L'arrivée des premiers Blancs

Soudain, un éclair jaillit, accompagné d'une explosion terrifiante. Le sol, les hommes, les arbres, les cases en furent ébranlés. Une fumée noire enveloppa les étrangers et leurs soldats. La cible dressée à l'autre bout de la place avait été renversée.

En un clin d'œil, les spectateurs avaient vidé les lieux. Redoutant quelque nouvelle initiative démoniaque de ces dangereux visiteurs, les Pamoms se tinrent dès lors à distance.

Trois jours après leur arrivée, les étrangers plièrent bagage et partirent dans la direction du Sud. Somme toute, leur séjour s'était passé de manière satisfaisante. Le Mfon se félicitait de les avoir accueillis en amis. Les guerriers reconnaissaient qu'il avait été plus sage de ne pas se battre avec eux.

Ce passage des premiers Blancs préparait pourtant un bouleversement du pays dont les Pamoms ne pouvaient se faire aucune idée. Sans qu'ils s'en rendissent compte, une page de leur histoire était tournée. Au reste, il ne devait pas s'écouler beaucoup de temps avant que d'autres Européens fissent leur apparition.

Henri Nicod, *Mangweloume* la danseuse du roi Njoya, Paroles Écrites.

NB : Ecrire au tableau les mots « Pamoms » et « Mfon ».